

tirer parti de possibilités nouvelles. Cependant, si le rythme de changement est graduel, l'Accord ne reste pas moins historique. C'est un grand jalon dans la vie de notre nation ainsi que dans l'attitude et les perspectives des Canadiens.

Cet Accord offre un choix aux Canadiens — ils peuvent choisir de se tourner vers l'extérieur et de jeter des ponts vers d'autres pays, ou choisir de se replier sur eux-mêmes et d'isoler leur pays.

Cet Accord nous pose un défi à tous: le défi de saisir les possibilités que présente le marché le plus important et le plus dynamique au monde, ainsi que de se servir de ces possibilités comme tremplin vers d'autres débouchés extérieurs.

Cet Accord offre aux Canadiens une vision de l'avenir — une société prospère, confiante et mûre, une culture florissante et un régime social généreux.

Cet Accord adresse encore un message plus large au monde: à savoir que l'indépendance nationale et l'interdépendance globale peuvent être conciliées, et que c'est uniquement au moyen d'un système commercial plus libre et plus sûr que toutes les nations pourront exploiter tout leur potentiel et aider la population.

C'est la raison pour laquelle cet Accord ne se ramène pas uniquement à des coûts et à des avantages immédiats, à une simple solution des problèmes d'aujourd'hui. C'est un Accord pour l'avenir, qui augure un Canada plus fort et plus prospère en l'an 2000.